



Mi Universidad

ensayo

Priscila Monserrat Molina

Primera unidad

Antropología Medica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de Marzo del 2024

Hemos venido hablando sobre la historia de la medicina y la antropología lo mágico y lo religioso la importancia de la antropología en la carrera de medicina y cómo nace la antropología que cada una cumple con una función importante que a largo de la historia han tenido un proceso porque nos explican muchas que no entendemos o que en su tiempo era diferente al de ahora porque antes hubieron descubrimientos que a lo largo del tiempo venimos utilizando, y que nos ayudan a saber más sobre cómo eran las cosas antes, también la importancia de lo mágico y lo religioso que la utilizaban otros métodos de curar a las personas y que todo eso ha venido cambiando con el tiempo es importante saber un poco de ellos o como otras personas tenían costumbres diferentes a las de ahora bueno muchas personas siguen conservando sus costumbres porque para ellos es muy importante creer en ellas y para otras personas no porque tienen otro tipo de convicción entonces como es que todo eso viene influyendo desde mucho tiempo atrás y la relación que tiene la antropología con la carrera de medicina que es algo porque cuando hablamos de antropología médica surgen muchos hechos que lo relacionan porque hay muchas que tienen una forma diferente de relacionar una enfermedad por que en vez de ir con un doctor acuden con hierberos hueseros o con curanderas y otras personas que no creen en esas cosas acuden con un profesional de salud entonces cada una va a cumplir una función importante que nos va a servir de alguna manera y podamos entender algunas cosas

La antropología tiene muchas ideologías porque nos explica muchas cosas sobre la historia y sobre la cultura costumbres y también sobre cómo fue el desarrollo del hombre entonces cada descubrimiento que hizo hoy en día lo venimos relacionando y muchas ya son parte de nuestras costumbres y también nos habla de los dioses porque nuestros antepasados creían en muchos dioses que para ellos en todas las cosas se reflejaban dios del agua, dios de la luz, dios de maíz y del frijol entonces en eso en cierta parte cambió porque hoy muchas ya no creen en esos dioses tal vez algunas pero hay muchas cosas que siempre llevamos en nuestro aprendizaje y otras que ya no porque ya no son muy frecuentes o importantes, también como nos colonizamos con las culturas de los grupos mayas, aztecas que ellos representaban muchas cosas y que tenían una cosmovisión diferente que cada grupo tenía usos y costumbres diferentes sus dioses y las ofrendas que brindaban eran diferentes y que nos mostraron una forma de ver las cosas en el mundo y para ellos también creían en sus dioses pero ellos creían que habían dioses buenos y malos pero si tenían la creencia de creer que todo tipo de dioses entonces de ahí surgen muchas cosas porque nos colonizaron a nuestro país tuvieron que ser parte de su cultura de cada uno de ellas tal vez no todas

pero algunas si la relación que contiene cada una que hoy en día son muy frecuentes y que muchos de nosotros las tenemos presente pero como hoy en día hay muchas realizamos tratamientos naturales, porque no acudimos a un profesional de salud si no que por nuestra creencia vamos con un hierbero porque creemos que mejor porque que hay cosas que la ciencia no puede explicar y hay otros medios que si por ejemplo el empacho o algunos otros malestares que para muchos es algo que un curandero puede curar pero las personas que sus costumbres son diferentes no van a acudir ellos buscan a un profesional de salud que claramente que su forma de tratar el molestar va ser diferente entonces como es que la historia de la antropología y la medicina tiene una relación porque cada una nos muestra y nos enseña las forma que tiene de curar o de hacer las cosas tiene diferente cosmovisión hay diferentes muchas personas acuden con un curandero porque creen que con un té o una sobada puede curar en malestar entonces cada persona tiene su forma de ver las cosas y de creer como lo mágico y lo religioso influye que atribuyan a los pueblos indígenas con sus cultura y como sus mundo ideológico se expresaban a través su sus creencias y costumbres y mitos que les mostraba como ellos eran capaz de hacer y de curar las enfermedades por sí mismo, y si hoy en día hay muchas personas que se creen capaces de hacer las cosas o de curar porque se criaron con eso entonces creen que tienen la capacidad de hacer importante saber la historia de nuestros antepasados para saber cómo eran antes las cosas y como son ahora y preguntar cómo es que les parece las cosas que hoy en día ya están más actualizadas y como que y como algunas cosas que no se utilizan como antes porque algunas cosas ya no son como antes y para muchas personas es triste saber que ya no usamos algunas cosas como antes pero lo que nunca cambiaron en algunas personas fueron sus tradiciones que cada pueblo o grupo indígena tiene sus tradiciones y costumbres y nadie las puede cambiar porque para ellos siempre va hacer así al contrario les viene impartiendo sus tradiciones y costumbres a las nuevas generaciones de sus grupo como es que trasciende de generación en generación

Nos enseña muchas cosas importantes que debemos de saber para nuestra trayectoria académica está claro que siempre van a ver diferencias entre las personas por que todos tenemos diferente cosmovisión tradiciones y costumbres pero hay que tener claro que hay que respetarlas siempre y darle el lugar que se merece y también entender la relación que debemos de tener con las personas como la antropología fluye mucho para nuestro aprendizaje porque nos permite conocer muchas ramas con relación a la medicina que talvez muchos de nosotros no conocíamos, pero ahora ya sabemos un poco más sobre las costumbres y muchas cosas más que influyen con la medicina

Bibliografía:

1. Francisco E. (2009). "Historia, antropología y medicina". Editor de Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, Coordinación de Educación en Salud, Instituto Mexicano del Seguro Social. Recuperado de: <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
2. Gonzalo A. (1995). "Nace la Antropología Médica". Programas de Salud en la situación intercultural. Instituto Indigenista Interamericano.
3. Óscar F. "Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica" Acta Med Per 29(2) 2012. Recuperado de: <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
4. Dra. Odalis Q., Dra. Olida O., Dr. Jorge M., Lic. Maidilis B. y Lic. Marcellys Y. (2013). "Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general". MEDISAN vol.17 no.10 Santiago de Cuba oct. 2013. Recuperado de: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014